

## Abogadas puertorriqueñas a favor de libertad de Oscar López

Escrito por Abogadas de Puerto Rico con Oscar  
Jueves, 03 de Octubre de 2013 01:36

---



Inspiradas por la vida, lucha, sensibilidad, amor a la Patria y solidaridad del prisionero político Oscar López Rivera y honradas por la invitación de las Treinta y Dos Mujeres por Oscar para manifestarnos junto a ellas este domingo 29 de septiembre, nosotras abogadas afiliadas al Colegio de Abogados y Abogadas de Puerto Rico,

declaramos a nuestro compatriota libre de delito alguno que conlleve el injusto e ilegal encarcelamiento al cual ha estado sometido por treinta y dos años. En consecuencia, exigimos su inmediata excarcelación como un acto de reafirmación y defensa de su derecho humano a una vida digna en la Patria que tanto ama y por cuya independencia y libre determinación ha ofrendado lo más preciado para cualquier persona, su libertad física y la convivencia con sus seres queridos.

Estas abogadas, representativas de muchas otras juristas puertorriqueñas, fundamentamos nuestro pronunciamiento en los siguientes fundamentos:

Primero: Oscar López Rivera fue declarado culpable por conspiración sediciosa para derrocar el gobierno de Estados Unidos. Este es el mismo delito por el que el admirado Premio Nobel y luchador por la libertad de Sur África, Nelson Mandela, estuvo veintisiete años en prisión. Ambos luchaban por la libertad e independencia de sus respectivas patrias, derecho internacionalmente reconocido.

Segundo: Este hombre de 70 años, orgulloso hijo de San Sebastián del Pepino, al igual que la insigne abogada Nilita Vientós Gastón, ha sido objeto de vejaciones, castigos indignos violatorios de los derechos humanos, que se suman a la separación física de las personas más queridas por él, su hija Clarissa y su nieta Karina. Ninguna ha visto a su amado padre y abuelo,

## Abogadas puertorriqueñas a favor de libertad de Oscar López

Escrito por Abogadas de Puerto Rico con Oscar  
Jueves, 03 de Octubre de 2013 01:36

---

fuera de los barrotes de la cárcel y hace solo pocos años pudieron abrazarlo dentro de la prisión pues antes solamente podían comunicarse con una pared de cristal de por medio.

Tercero: El patriota puertorriqueño no fue encontrado culpable de delitos que implicaran muerte, personas heridas, daño a la propiedad, tráfico de sustancias, ni ningún otro que probablemente hubiera conllevado menos tiempo de condena.

Cuarto: Este héroe que fue condecorado con la medalla de bronce por su valor en combate durante la guerra de Vietnam, cobró conciencia del discrimen y la opresión que sufría su Patria, precisamente en el campo de batalla. Su regreso a las calles de las comunidades de Chicago, donde luchaba la comunidad boricua contra las inequidades del sistema, estuvo dedicado al trabajo de la concienciación y la reivindicación de los derechos de sus compatriotas a la educación, la vivienda, la salud y la de su Puerto Rico a ser una nación soberana.

Quinto: Todas las prisioneras y prisioneros políticos que junto a Oscar fueron acusados se ampararon en el derecho internacional para no defenderse de la forma tradicional y reclamar que su juicio estuviera a cargo de un Tribunal Internacional. El ex presidente Clinton les otorgó la excarcelación en el 1999. Cumplieron las condiciones impuestas y hoy son personas que trabajan en la comunidad y hacen extraordinarias aportaciones en el arte, en las comunidades, en la academia, así como en múltiples menesteres.

Sexto: Este artista, pintor y ceramista autodidacta, formado con el esfuerzo propio para no dejar que sus carceleros lo enloquecieran y, por el contrario, utilizar la libertad de pensamiento y la inspiración para combatir los males del ocio, pudo haber salido de la cárcel, hace varios años, cuando Clinton excarceló a sus compañeras y compañeros que fueron parte del mismo proceso acusatorio, pero su condición de líder y su espíritu solidario le dictaron rechazar la oferta hasta que Haydeé Beltrán y Carlos Alberto Torres, fueran excarcelados, pues no recibieron entonces ninguna oferta.

Séptimo: Ese gesto de dignidad y apoyo le costó que le prolongaran por 15 años más, la posibilidad de cualificar para libertad bajo palabra, cuando petitionó el proceso, luego de que Haydeé y Alberto salieron de prisión.

Octavo: Mantener a Oscar López Rivera en prisión durante 32 años es un acto que atenta contra los más elementales principios que sostienen los derechos humanos en el mundo entero, de los cuales el presidente de los Estados Unidos, Barack Obama, ha manifestado ser uno de sus más fieles defensores.

POR TODO LO ANTES EXPUESTO, este grupo de abogadas se une al reclamo de las Treinta y Dos Mujeres por Oscar, para su excarcelación inmediata por medio del indulto presidencial, así como al consenso nacional, que incluye a nuestro Colegio de Abogados y Abogadas y a la solidaridad internacional que ha hecho suya la misma causa. Ni un día más de cárcel para el prisionero político más antiguo del Continente.

En San Juan, Puerto Rico a 29 de septiembre de 2013.

## Abogadas puertorriqueñas a favor de libertad de Oscar López

Escrito por Abogadas de Puerto Rico con Oscar  
Jueves, 03 de Octubre de 2013 01:36

---

\* Leído por la presidenta del Colegio de Abogados, Lcda. Ana Irma Rivera Lassén, en el acto 32 Mujeres x Oscar celebrado el domingo en el Puente Dos Hermanos, según ha sido mensualmente desde mayo. Participaron 34 abogadas, además de las 32 compañeras y más que siempre asisten. El Colegio de Abogados y Abogadas de Puerto Rico se ha expresado como institución a favor de la excarcelación de Oscar López Rivera mediante el otorgamiento de un indulto presidencial por el presidente Obama.

Fotos: Alina Luciano/Claridad

\*\*\*

## Más de 32 abogadas se unen al reclamo de excarcelación de Oscar López Rivera

Lyanne Meléndez García / Inter News Service



San Juan, 29 sep (INS).- Treinta y cuatro abogadas se unieron hoy al reclamo por la excarcelación del preso político puertorriqueño Oscar López Rivera, de 70 años, en manifestación en el Puente Dos Hermanos en la entrada de la isleta de San Juan.

Convocadas por el grupo “Mujeres, 32 por Oscar ¡Hasta su regreso!”, esta vez un grupo de abogadas se sumó al movimiento para manifestarse durante 32 minutos en busca de un indulto del presidente norteamericano Barack Obama, única opción que resta para que López Rivera

## Abogadas puertorriqueñas a favor de libertad de Oscar López

Escrito por Abogadas de Puerto Rico con Oscar  
Jueves, 03 de Octubre de 2013 01:36

---

pueda salir en libertad, de lo contrario tendría que esperar 10 años más en lo que se considera un ensañamiento de las autoridades de Estados Unidos.

Durante la manifestación, la presidenta del Colegio de Abogados, Ana Irma Rivera Lassén, dio lectura de un pronunciamiento que estableció que “exigimos su inmediata excarcelación como un acto de reafirmación y defensa de su derecho humano a una vida digna en la patria que tanto ama”.

“Entendemos que es un asunto de derechos humanos y teníamos que decir presente”, expresó la abogada a la agencia Inter News Service (INS) a la vez que añadió que “años tras años se aprueba una resolución reafirmando la posición del Colegio por la excarcelación”.

López Rivera, imputado de conspiración sediciosa por su presunto vínculo con las ya disueltas Fuerzas Armadas de Liberación Nacional (FALN) de Puerto Rico, que operaron en Chicago y Nueva York, es el prisionero político que lleva más tiempo encarcelado, a pesar de que las autoridades estadounidenses jamás le han probado la comisión de ningún delito.

El número convocado fue de 32 abogadas, en referencia a los años que López Rivera lleva en prisión, sin embargo la cantidad puede rebasarse para dar cabida a todas las que deseen participar, lo que esta vez representó más de 70 mujeres incluyendo a las 32 que se reúnen los últimos domingos de cada mes y otras personas que participaron.

“El islote se nos está haciendo muy pequeño, hoy éramos mucho más de 70, así que es muy esperanzador poder ver que cada día somos más que de una voz, nos hemos convertido en muchas voces unidas por la excarcelación de mi papá”, expresó a la agencia INS la hija del preso político, Clarisa López Ramos.

Añadió que no han contemplado cambiar de lugar porque “el mar es uno de los elementos con los que hemos jugado, ese mar que representa tanta libertad y que es ese mismo mar que hace ya 35 años mi papá no ha visto”.

“Ese mar que cuando él me llama y yo comparto a distancia los minutos de la llamada con él las energías positivas que emiten el grupo de las mujeres lo transportan de allá en la prisión, por un ratito, acá a la patria”, manifestó López Ramos, al revelar que solo puede hablar con su padre tres veces por semana.

La hija de López Rivera agradeció que las personas se identifiquen cada vez más con esta historia de que “mi papá es mi papá, pero puede ser el padre de cualquier persona, y el abuelo de Karina puede ser el abuelo de cualquier persona”.

Hace una semana López Ramos estuvo en Cuba para asistir a una ceremonia en que se confirió al prisionero político puertorriqueño la Orden de la Solidaridad “El Medí Ben Barka”, por acuerdo del secretariado ejecutivo de la Organización de Solidaridad de los Pueblos de África, Asia y América Latina (OSPAAAL).

Esta es la sexta vez que las mujeres se reúnen para llamar la atención de Obama con el fin de

## **Abogadas puertorriqueñas a favor de libertad de Oscar López**

Escrito por Abogadas de Puerto Rico con Oscar  
Jueves, 03 de Octubre de 2013 01:36

---

que le confiera el indulto presidencial a López Rivera, quien ayuna cada vez que ellas se reúnen en el puente Dos Hermanos.

La activista por los derechos humanos Josefina Pantoja adelantó a la agencia INS que en octubre serán trabajadoras sociales y que en noviembre serán maestras.

La abogada agregó que el 23 de noviembre habrá una caminata desde el Tribunal de Distrito de Estados Unidos en Puerto Rico, en la avenida Chardón hasta el estadio Hiram Bithorn.

Aparte de la manifestación de Mujeres 32 por Oscar, también hubo una encarcelación simbólica en Comerío, donde docenas de artistas, deportistas, poetas, abogados, veteranos, estudiantes, maestros, cooperativistas y religiosos se encerraron en la plaza pública del municipio en solidaridad con el prisionero político puertorriqueño.